

～未来へ向かって～

# South Dream I 『夢をあきらめるな!』

日時： 令和6年5月15日(水) 13:15～14:45

場所： 袋井南中学校体育館

講師： フランソワ・ニヨンサバ 様

順天堂大学大学院 国際教養学部 学部長

医学研究アトピー疾患研究センター教授

同医学研究科医療通訳教授

1968年 アフリカ・ルワンダ出身

2015年 順天堂大学国際教養学部先任准教授

2017年より同教授を経て21年より現職

演題： 『夢をあきらめるな! ～激動の半生を振り返る～』



## 【生徒質問タイム】

Q： 大きな夢を持つことができません。どうしたら持てますか？

A： 全校生徒のいる中で質問すること、このこと自体、勇気のあることです。人間は天才です。必ず人には優れているところがあります。まだ目で確認していないだけです。見付けるために親や先生に相談してみてください。尋ねたり、調べたりしていくと答えは1つとは限りません。PlanができたならPlan A→B→Cと挑戦していきましょう。絶対にあきらめないことです！悪い「夢」は存在しません。苦手なことこそを頑張りましょう！ **We can!** 私たちは負けません！



フランソワさんの話を聞いてとても良かったです。彼の話聞いて、私達はとても恵まれているなと思いました。家族を失ったのに夢へ向かって努力し続けられたことがすごいなと思いました。私も努力しないとイケないなと思いました。

今日、話を聞いて、自分の夢をあきらめたいとは思いません。貧しい環境、差別を受けてきたのにも関わらず、今では、成功を成し遂げていて、それに、夢をあきらめていないのもすごいと思いました。何かと言い訳をつけて、新しいことにチャレンジしないで後悔をするより、新しいことにチャレンジして、後悔をしたほうが、達成感が大きいと思います。

私自身もこれから夢をあきらめず、成長していこうと思いました。



フランソワさんの話を聞いて、国の政府から「国に帰って来るな!」と言われてたり、人種差別を受けてしまったり、自分では到底たえられないような状況の中、一生懸命いろいろなことをして、ここまでの人になったなんて、とてもすごい方で強い信念の持っていると思います。

フランソワさんが常に問い掛けてくれた「どう思いますか?」に対して自分なりの答えを用意できるようにしていきたいです。



フランソワ先生が貧しい暮らしを抜け出すために学校へ行って親孝行をしていることに尊敬しました。私達がいま履いている靴を13歳で初めて履いたことにびっくりしました。独学で日本語を学んで質問に答えられるほどペラペラに喋っていてすごいなと思いました。

壮絶な人生を送っていたフランソワ先生だけど、何度も困難に立ち向かっている姿はとてもかっこいいなと思いました。私たちの今ある生活はあたりまえではない、『奇跡』であることを忘れないようにしたいです。

私は、フランソワさんの話を聞いて、すごい人生を歩み続けている人だと思いました。ここまでいろんなことを頑張って、一生懸命に取り組めるというのはすごいことだし、私だったら諦めてしまっているなど感じました。すごい人生を歩んできたからこそ言えることや思ったことがたくさんあって、すごく心を打たれました。

家族のために、誰かのために私もフランソワさんを見習っていろんなことを頑張ってチャレンジしたいです。素晴らしいお話、ありがとうございました。

今回の講演は夢を追う自分たち、中学生にとってとてもためになるお話でした。自分は「夢なんて半ば叶うはずがない。」と諦めていましたが、フランソワさんの話を聞いて失いつつあった夢に希望を持つことができました。

自分たちは学校に行くことがあたりまえにできます。毎日3食、ご飯を食べることがができます。これらのことはあたり前ではなく、本当に恵まれていることだと痛感しました。これからはもっと学ぶことに気持ちを入れていきたいです。

僕はフランソワさんの「諦めない心」に感心しました。聞き慣れないこと、特にルワンダでの大虐殺のことは衝撃的でした。愛する家族の方々が亡くなるという悲しい状況の中でも自分には「夢がある」ことで乗り切った信念の強さに驚きました。

僕はフランソワさんのような大志を抱くことができるか分かりません。でも、自分に自信を持ってモチベーションを高くキープしていきたいと思えるようになりました。気持ちを強く持っていれば自分の力、独学で学ぶことができることも教えてもらったと思います。

フランソワさんの講演を聞いて、諦めないことの大切さを強く感じました。どんなに環境が恵まれていなくても、強い心を持ち、夢に向かって前向きな姿勢でいれば大きな夢でも叶えることができます。日本という恵まれた環境の中に生まれた私たちはあたりまえだと思っていることでも一つ一つに感謝の気持ちを持つことが必要だと思います。

長い人生の中で辛いことや悲しいことを何度も経験することがあると思いますが、どんな時でも自分のあたためている「夢」を忘れずに、強い気持ちで立ち向かっていくことができる人になりたいです。素晴らしいお話、ありがとうございました。

### 生徒代表感謝の言葉



話して下さったことは、夢に向かって頑張ろうと思っている私たちに勇気をくれました。学校に行くことに条件があったことはあたりまえである私たちにとって驚きとともに自分たちがどれほど恵まれているかを痛感しました。

差別やいじめを他人事だと思っはいけないことや、「失うことで人は強くなる」という言葉がとても印象に残りました。

生徒会長として私は今、より良い学校作りに取り組んでいます。フランソワ先生から教えていただいた『夢・ゴール・モチベーション』、この3つを大切にして学校を、日本をより良くしていきたいです。ありがとうございました。

\*生徒会長 半田思枝さん\*



フランソワ先生

貴重な体験談、生徒達への熱いメッセージ「悪い夢はない。決して夢をあきらめるな! Yes, We CAN!」、心に刻んで進みます。ありがとうございました!